
  

 

平成 31年 鳥羽市教育委員会会議録 

 

第 3回 定例会 

 

 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  

 

場 所     鳥羽市教育委員会事務局 教育長室 

期 日     平成 31年 3月 26日（火） 

 

開 会     午後 1時 30分 

 

閉 会     午後 3時 30分 

 

 

出席委員 

委   員    中 村 和 久 

委   員    亀 川 聖 子 

委   員    江 崎 ユ ミ 

委   員    岡 村 忠 夫 

教 育 長    小  竹   篤 

 

 

出席職員（説明員及び書記） 

総 務 課 長    世 古 雅 人 

学校教育課長   岩 本 和 也 

生涯学習課長   榎   高 広 

（書 記） 

総務課長補佐   寺 本 晃 洋 
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件   名 
日程第１ 

会議録（平成 31年第 2回定例会）の承認について 

意見及び指摘事項 

及び 

事務局説明 

 

【意見・指摘】 

 なし 

 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第２ 

  諸報告について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【報告】 

（教育長） 

1．諸活動 [場所]  

２月２６日（火）三重県学校保健会[吉田山会館] 

３月 １日（金）鳥羽高校卒業式[鳥羽高校] 

３日（日）鳥羽ロータリークラブ 55周年記念式典[鳥羽国際ホテル] 

４日（木）とばっこ検定缶バッヂ授与[加茂小学校] 

伊勢志摩地域高等学校活性化推進協議会[伊勢庁舎] 

８日（金）市内中学校卒業式（神島中学校は 3月 9日）[市内中学校] 

９日（土）子どもフェスティバル[市民体育館] 

     太田雄貴氏フェンシング教室[市民体育館] 

   １０日（日）新入生の入学を祝う会(母子寡婦会しらゆり会)[ひだまり] 

   １２日（火）武道振興会理事会[市民体育館] 

   １３日（水）全日本中学生女子ソフトボール大会出場三重県代表選手

（答志中学校ソフトボール部）市長報告[市長室] 

   １５日（金）小学校卒業式(神島小学校は 3月 16日)[市内小学校] 

   １６日（土）御木本奨学生選考会[ミキモト真珠島] 

   １７日（日）KOKUSAI KIDS CLUB発表会[磯部生涯学習センター] 

   ２０日（水）鳥羽市出身高校生・レスリング全国大会出場市長報告 

[市長室] 

         かもめ幼稚園卒園式[かもめ幼稚園] 

   ２１日（木）九鬼杯争奪剣道大会[鳥羽東中学校] 

   ２２日（金）とばっこ検定実施委員会[市立図書館] 

２３日（土）御木本奨学生認定式[ミキモト真珠島] 

２４日（日）海博ガイドプロジェクト[海の博物館] 

２５日（月）社会教育委員会[市立図書館] 

２６日（火）定例教育委員会[教育長室] 
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2．諸報告 

（教育長） 

(1) 平成 31年度人事異動・教育委員会事務局の体制について 

  （教育長）資料に基づき報告  

 

(2)とばっこ検定缶バッヂ授与[加茂小学校] 

 平成 30年度は小学 4年生を対象に、鳥羽歴史学習本「とばっこ探偵団」

使って施設見学等を含む郷土学習を進めました。（Ｈ31年度は 4～5年生、

Ｈ32年度は 4～6年生まで取り組みを順次拡大予定) 

また、市内小学 4年生(111人)にとばっこ検定（30問中 20問正解で合格）

を受験してもらい、全員が合格しています。3 月 4 日（木）は、検定合格

者へ贈る「とばっこ検定缶バッヂ」を加茂小学校 4年生に届ける様子が新

聞・テレビ等のメディアにも取り上げられました。 

 

(3)子どもフェスティバルを実施[市民体育館] 

3 月 9 日（土）に子どもフェスティバルを実施し、市内小学生を中心に

ニュースポーツ等で盛況に楽しく過ごしていただきました。また、併せて、

オリンピックメダリストの太田雄貴さんによるフェンシング教室も開催

し、集まっていただいた多くの観客にフェンシングの楽しさを PR しまし

た。 

 

(4)御木本奨学生選考会・認定式[ミキモト真珠島] 

3月 16日(土)御木本奨学生選考会が行われました。例年、鳥羽市・志摩

市から 5人の中学生が選ばれており、今年は市内の中学校から２人が選ば

れました。3月 23日(土)には、ミキモト真珠島で御木本奨学生認定式が行

われ、5人の奨学生はしっかりとした決意発表を行っていました。 

 

３．児童生徒の活動 

（教育長） 

(1) 各校卒業式の様子 

   <各校の卒業式の様子について、出席者からの報告と意見交換> 

 

 

 

 

 

 



 

 3 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(2) 鳥羽高校への入学者数 

鳥羽高校への入学者については、前期選抜で 38人、後期選抜で 13人、

再受験で 13人、併せて 64人が合格し、市内中学校からは 9人が鳥羽高校

への入学を予定しています。来年度から、市内から鳥羽高校への通学費の

2 分の 1 を市が補助することとなりますので、今後、南鳥羽や離島地域に

おいても鳥羽高校へ入学を希望する生徒が少しでも増えることを期待して

います。 

 

４．来年度当初予算等について 

（教育長） 

(１)当初予算について 

当初予算ベースで、平成 30年度の教育予算は 803,282千円でしたが、平

成 31年度予算案は 753,600千円で、約 50,000千円の減額となる見通しで

す。幼稚園及び小中学校の工事費が約 30,000千円程度の減額となる見通し

であることに加え、全体的に経費が圧縮されていることが大きな要因とな

っています。 

 

(2) 3月補正予算について 

  国補助事業の採択を受け、幼稚園・小中学校の主に特別教室への空調設

置事業を行うための補正予算を要求しました。かもめ幼稚園とかがみうら

小学校に各 1室、その他の小中学校で各 2室への空調設置を行います。事

業費としては約 50,000千円で、平成 31年度へ繰り越して事業を実施する

予定です。 

 

５．その他 

（教育長） 

(1) いじめ等への対応について 

県外他市の事例で新聞報道もされていますが、中学 3 年の女子生徒が自

殺した問題で、市教育委員会が開いた第三者委員会において、いじめが自

殺の主たる原因ではないという判断がされた後に、県の調査委員会が同級

生によるいじめとの因果関係を認めた上で、いじめ防止対策推進法に基づ

く調査委員会の設置を怠った同市の対応を違法とする報告書が公表されて

います。教育員会において隠ぺい等の体制・体質があってはなりませんの

で、本市教育委員会の事務局は当然ですが、教育委員の皆さんにおかれま

しても、いじめ及び虐待といったことがあった時には、身内に対して厳し

い目で見る必要があるということについての意識を共有させていただきた

いと思います。 
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

(2)  教育委員会活動の改革について 

・教育委員会制度の課題にどう向き合うか 

 来年度の教育委員会を運営していくにあたって、教育委員会の改革を大

きな柱としなければいけないと思っています。教育委員会制度の課題とし

て、教育委員会は事務局が提案する議案を追認するだけで自主的な意思決

定を行っていないのではないかということがいわれています。時間的な制

約等もあり、教育委員の意見を直接、教育施策に反映させることは難しい

こととは思いますが、事務局側が主導的になっているということは否めな

いと思います。また、学校においては、国の方針を重視する傾向が強く、

市教育委員会の意思が反映しにくいという実態もあるのではないかと感じ

ています。教育委員会のあり方としてレイマンコントロールという原則が

ありますが、教育に関することについては、教育の専門家の集団が決定す

るのではなく、一般市民の代表が合議制の下で、市民目線の意見を反映し

た決定をしていく必要があります。そのことを教育委員会の意義として意

識しながら、今後の取り組みを考えていきたいと思います。 

  

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

（委員Ａ） 

  教育委員会として市民の意見を集約していく上で、LINE＠を活用が有効だ

と思いますので、具体的な活用方法については今後くわしく提案させてい

ただきます。 

 

 

 

件   名 

日程第３ 議案第６号 

 鳥羽市における三重大学教育学部地域推薦学生奨学金支給規則の制定 

について 

担 当 課 説 明 等 

（総務課長）資料に基づき説明 

国立大学法人三重大学が行う地域推薦入学試験の要項により、推薦の対象

となる高等学校が所在する自治体において、推薦学生に対する奨学金制度が

整備されていることが条件となっていることから、本奨学金支給規則を定め

るものです。 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

 

 

 

【質疑・応答／意見】 

(委員Ｂ) 

本制度については非常にいい制度だと思いますが、周知をしっかりしてい

くべきだと思います。生徒自身はもちろんですが、保護者に知っていただく

ことも重要だと思いますので、各中学校を通じて保護者等に確実に伝えてい

ただくようにお願いしたいと思います。 
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委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

(教育長) 

 校長会等を通じてしっかりと話をしていきたいと思います。また、鳥羽高

校にも入学説明会等で三重大学地域推薦入学制度やこの奨学金制度について

強調して伝えていただくよう要請していきます。 

 

(委員Ｃ) 

 中学 3 年生とその保護者はもちろんですが、中学 2 年生、1 年生、小学生

やその保護者等に伝えていただくことも大事だと思いますのでよろしくお願

いします。 

議 事 結 果 承 認 

 

 

件   名 
日程第３ 議案第７号 

 鳥羽市高等学校通学費等補助金交付要綱の一部改正について 

担 当 課 説 明 等 

（総務課長）資料に基づき説明 

 従来の高等学校通学費補助では、公共交通機関を利用して市内本土から高

等学校へ通学する場合に通学費の 8分の 1を補助し、離島から通学する場合

は 4分の 1 を補助していましたが、県立鳥羽高等学校の存続を支援すること

を目的として、市内から鳥羽高等学校への通学費の 2分の 1を補助するため、

当該通学費等補助金交付要綱の一部を改正するものです。 

 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

 

 

 

【質疑・応答／意見】 

（委員Ａ） 

 鳥羽高校自体の魅力化といった部分においては、どのような取り組みをさ

れていますか。 

（教育長） 

 鳥羽高校支援の入り口の部分で通学費補助の拡充に取り組むわけですが、

その次に、鳥羽高校でどのようなことを学ぶのか、卒業後にどういった進路

の選択ができるのかといったことに対する取り組みが、魅力化に直接つなが

ってくる部分であると思っています。三重県教育委員会では地域コーディネ

ーターを派遣し、高校と地域をつなぐ取り組みが始めようとしています。ま

た、市の企画財政課においては、大手ＩＴ企業等と連携し、高校での授業や

生徒と地域との協働にＩＣＴ技術を活用していくことも検討されているとこ

ろです。まだ具体的ではありませんが、鳥羽高校の魅力化について広く検討

が行われています。 

 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 
日程第３ 議案第８号 

 鳥羽市教育関係機関に対する補助金交付要綱の制定について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長）資料に基づき説明 

 これまで、内規として市内小中学校の児童・生徒の成長及び教育振興を図

るため、市内小中学校が取り組む活動や研究事業等のほか、児童・生徒の就

学に要する経費に対する補助金について定めていましたが、新たに補助金の

対象事業を追加するにあたり、要綱として制定するものです。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

 なし 

議 事 結 果 承 認 

 

 

件   名 
日程第３ 議案第９号 

 鳥羽市寝屋子の島留学補助金交付要綱の一部改正について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長）資料に基づき説明 

 離島活性化協議会の補助要件に変更があり、家族留学及び孫留学について

は、児童・生徒が主たる生計者との同居ではないことが補助の要件となった

ことから、当該補助金交付要綱の一部を改正するものです。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

 なし 

議 事 結 果 承 認 

 

 

件   名 
日程第３ 議案第 10号 

 鳥羽市教育振興基本計画の平成 30年度評価について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長）資料に基づき説明 

 鳥羽市教育振興基本計画第 4 章計画の推進において「計画に位置付けた目

標の達成状況については、各施策の推進状況、取組の成果や課題等を『成果

指標と目標値』（毎年度）、『主な取組』（中間年度：平成 30年度）等の観点か

ら評価する」とあることから、平成 30年度評価結果をまとめ、本提案とする

ものです。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

 なし 

議 事 結 果 承 認 

 



 

 7 

 

件   名 
日程第３ 議案第 11号 

 鳥羽市学校内科医の委嘱について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長）資料に基づき説明 

 学校の管理に関する規則第 11条の３第 2項の規定に基づき、学校内科医を

次のとおり委嘱することを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

 なし 

議 事 結 果 承 認 

 

 

件   名 
日程第３ 議案第 12号 

 鳥羽市学校眼科医の委嘱について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長）資料に基づき説明 

 学校の管理に関する規則第 11条の３第 2項の規定に基づき、学校眼科医を

次のとおり委嘱することを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

 なし 

議 事 結 果 承 認 

 

 

件   名 
日程第３ 議案第 13号 

 鳥羽市学校耳鼻科医の委嘱について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長）資料に基づき説明 

 学校の管理に関する規則第 11条の３第 2項の規定に基づき、学校耳鼻科医

を次のとおり委嘱することを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

 なし 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 
日程第３ 議案第 14号 

 鳥羽市学校歯科医の委嘱について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長）資料に基づき説明 

 学校の管理に関する規則第 11条の３第 2項の規定に基づき、学校歯科医を

次のとおり委嘱することを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

 なし 

議 事 結 果 承 認 

 

 

件   名 
日程第３ 議案第 15号 

 鳥羽市学校薬剤師の委嘱について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長）資料に基づき説明 

 学校の管理に関する規則第 11条の３第 2項の規定に基づき、学校薬剤師を

次のとおり委嘱することを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

 なし 

議 事 結 果 承 認 

 

 

件   名 
日程第３ 議案第 16号 

 鳥羽市社会教育指導員の任命について 

担 当 課 説 明 等 

（生涯学習課長）資料に基づき説明 

 鳥羽市社会教育指導員設置等に関する規則第 4 条の規定に基づき、次のと

おり社会教育指導員を解任名することを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

 なし 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 
日程第３ 議案第 17号 

 鳥羽市スポーツ推進委員の委嘱について 

担 当 課 説 明 等 

（生涯学習課長）資料に基づき説明 

鳥羽市スポーツ推進委員に関する規則第 4 条の規定に基づき、スポーツ推

進委員を次のとおり委嘱することを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

 なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 

日程第３ 議案第 18号 

 鳥羽市運動施設の設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例につい

ての意見の申出及び鳥羽市運動施設の設置及び管理に関する条例施行規則の

一部改正について 

担 当 課 説 明 等 

（生涯学習課長）資料に基づき説明 

鳥羽市民体育館を他の運動施設と同様に鳥羽市中央公園の有料公園施設と

して一体的に整備していくため、鳥羽市運動施設の設置及び管理に関する条

例及び鳥羽市運動施設の設置及び管理に関する条例施行規則を一部改正しま

す。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

 なし 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 
日程第４ その他 

１． 後援依頼について 

担 当 課 説 明 等 

 

（総務課長）後援依頼各申請（写し）に基づき説明 

1．後援依頼について【事後報告】 

（1）平成 30年度卒団記念大会（バレーボール大会）       【新規】 

 

2．後援依頼について 

（1）第 14回皇學館中学校・高等学校スピーチコンテスト  

   【前回：平成 30年第 3 回】 

（2）第 34回全国保育所給食セミナー             【新規】 

（3）フラダンス発表会           【前回：平成 30年第 3回】 

（4）第 56回道徳教育研究三重会場      【前回：平成 30年第 3回】 

（5）市民の森公園青空レスリング               【新規】 

 

3．その他 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

 なし 

議 事 結 果 承 認 

 

午後 3時 30分  閉 会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


